
前

4

月铁路

基建投资减五成

证券时报记者 李强

近日， 铁道部发布前

4

月全国铁路主要指

标完成情况。 今年前

4

月， 我国铁路固定资产

投资

895.97

亿元， 较去年同期减少

48.3%

，

其中基本建设投资

717.09

亿元， 同比减少

54.1%

。 分析认为， 高负债率已经让铁道部建

设资金 “捉襟见肘”。

铁道部

2012

年一季度汇总财务报表审计

报告显示， 铁道部总负债

2.429

万亿元， 负债

率

60.62%

， 其中长期负债

1.917

万亿元， 流

动负债

5123

亿元。 一位分析人士表示， 高负

债率已经加剧了商业银行的担心情绪， 铁道部

通过高信用级别和高利率来获得银行贷款。

据了解， 铁道部今天将在银行间市场发行

2012

年第一期短期融资券， 拟发行金额

200

亿

元， 这是铁道部今年以来第三次公开发债融资。

三大通信运营商

入驻天猫电器城

证券时报记者 朱凯

赶在 “

5

·

17

电信日” 前， 中国移动、 中

国联通及中国电信三大国内通信运营商均已入

驻天猫电器城， 争夺话费直充、 合约机购买等

业务市场。

据悉， 中国移动旗舰店于去年

6

月率先试

水， 以销售

TD

终端手机为主。 随后， 另两家

运营商纷纷开始与天猫接洽。 今年

4

月， 中国

联通天猫旗舰店试运营， 销售包括苹果、 天

语、 小米、 联想、

HTC

等品牌手机的

3G

合约

套餐， 并将号码资源同步于天猫平台销售。

5

月初， 中国电信天猫旗舰店也开始试营业。

有分析认为， 电子渠道全天候、 成本低、

速度快、 服务便捷、 无地域限制， 运营商能够

以在线形式充分满足不同用户需求、 增加用户

黏性， 同时形成差异化竞争能力。 通信运营商

纷纷进驻天猫， 既是竞争需要， 也是出于服务

升级和成本压缩的考虑。 （朱凯）

超七成国有文艺院团

开始转企改制

证券时报记者 李强

文化部近日印发 《“十二五” 文化改革发

展规划》， 文化部部长蔡武在接受媒体采访时

透露， 截至目前， 全国文化系统承担改革任务

的

2102

家国有文艺院团， 已完成和正在进行

转制、 撤销和划转的达

1492

家， 占

70.9%

。

蔡武表示， “十二五” 期间， 我国要在全

面完成文化企业转企改制阶段性任务的基础

上， 引导转制单位建立现代企业制度， 健全资

产组织形式和经营管理模式。 将鼓励优势文化

企业以资本为纽带， 进行跨地区、 跨行业、 跨

所有制兼并重组， 充分利用资本市场做大做优

做强。

“文化企业多为中小企业， 投融资问题已

成为制约文化产业进一步发展的主要瓶颈。”

蔡武表示， 文化部将进一步深化部行合作机

制， 推动文化企业通过上市、 债券等方式融

资， 引导和鼓励社会资本投入文化产业。

根据 《规划》， 文化部将改造提升演艺、 娱

乐、 文化旅游、 工艺美术等传统文化产业， 加

快发展动漫、 游戏、 网络文化、 数字文化服务

等极具活力和潜力的新兴文化产业。 蔡武表示，

将重点选择一批改革到位、 成长性好， 实力和

竞争力强的文化企业进行重点培育， 在资金投

入、 项目支持、 资源配置等方面加大倾斜力度。

七部委发文引导

境外企业加强文化建设

证券时报记者 许岩

近日， 商务部、 发改委和国资委等部委联

合下发的 《中国境外企业文化建设若干意见》

提出， 根据境外企业的地域和行业分布， 结合

企业管理建设中存在的突出共性问题， 选择一

批不同类型的境外企业作为文化建设试点。 这

是我国发布的第一份有关中国境外企业文化建

设的工作指导文件意见。

随着 “走出去” 战略的深入实施， 我国企

业对外投资合作已进入快速发展期。 截至

2011

年底， 我国对外直接投资累计超过

3800

亿美元， 境外企业数量达

1.8

万家， 分布在全

球

178

个国家 （地区）， 形成海外资产近

1.6

万亿美元。

《意见》 提出， 积极引导境外企业加强文

化建设， 提高竞争力和影响力， 有利于企业坚

定 “走出去” 步伐， 加速与当地社会融合， 占

据舆论和道德高地， 发挥正面感召力， 树立在

国际上的良好形象， 从而为中国企业在境外长

期发展奠定良好基础。
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上市公司股东大会

大股东邓国顺未出席股东大会，对于管理层间的分歧

朗科科技中小股东隔空喊话：和为贵

证券时报记者 水菁

陷入股东 “暗战” 的朗科科技

（

300042

） 昨日上午举行了

2011

年

度股东大会。 出人意料的是， 数次

对公司董事会议案投出反对票的公

司第一大股东邓国顺， 因为出差没

有出席本次股东大会， 而是请公司

董事代为表决， 其对会议审议的

《

2011

年度报告》 和 《

2011

年董事

会报告》 均投出了弃权票。 邓国顺

的缺席让专程从外地赶来参会的中

小股东感觉十分失望， 对于公司管

理层的分歧， 中小股东提出了 “和

为贵” 的建议。

会议以独立董事钟刚强的述职

报告作为开头， 长达

30

分钟的报

告强调了其数次在董事会中对某些

议案所表达的反对意见， 会议气氛

显得比较沉闷。 不难发现， 这些反

对意见基本与公司第一大股东邓国

顺的意见保持一致。 直到进入股东

提问环节后， 现场沉闷的气氛才被

打破。

有股东询问公司广西北海存储

产业园项目的进展情况和招商进

度。 负责该项目的董事王全祥表

示， 广西项目受到很多关注， 有必

要介绍一下项目的背景。 朗科科技

2002

年的销售额就过亿， 可直到

今天， 营业额还一直在

3

亿元以下

徘徊， 王全祥认为问题主要出在公

司产品的过高定价上， 这也是公司

投资广西项目做大规模以降低成

本， 同时做强研发的原因所在。

针对几位董事提出的巨额订单

未落实， 项目存在较大风险的反对

理由， 他表示企业对供应商审查十

分严格， 订单必须是在工厂建起来

后才能逐步落实， 提出这个反对理

由的董事可以说是 “不懂经营”。

朗科科技董事长成晓华补充

说， 广西项目对于提高朗科的综合

竞争力、 延伸专利模式、 加强公司

供应链的整合能力及谈判实力都将

非常有利， 他强调广西项目要加大

力度确保成功。

说到广西项目， 几位中小股东的

情绪一下子被点燃了。 一位年近七旬

的老先生说自己是专门从上海赶来

的， 他对公司大股东邓国顺对广西项

目投反对票相当不理解， 这次来就是

想和邓国顺当面沟通一下， “可是他

竟然会不出席这次会议， 这是对我们

中小股东的不尊重。” 老先生显得非

常激动， 发言中数次起身表达自己的

观点， 在他看来， 邓国顺与公司之间

的矛盾是公司股价徘徊不前的症结所

在。 另一位同样从上海赶来女士也表

示， 她很不理解公司股价为什么一直

在发行价以下， “这次来就是带着疑

问来的。” 该女士持有公司

2

万多股。

一位来自温州的股东说， 自己投

资公司股票有一两年了， 这次来主要

是想看看公司的管理层， 他认为一个

公司是否值得投资关键就是看公司管

理层的能力。 另一位股东则向公司管

理层提出了 “和为贵” 的建议。 他们

表示， 不明白公司大股东邓国顺屡次

投出反对票究竟是出于积怨还是出于

对公司前景的关心。

值得关注的是，

2013

年

1

月份，

邓国顺手中的

1545

万股即将解禁，

其去向无疑将影响朗科科技未来的

命运。

4G

体验首批城市启动 上市公司布局产业链

证券时报记者 张珈

很多

3G

发烧友的新鲜劲还没

过，

4G

时代的 “速度与激情” 已

悄然上演。

四部高清电影同时在线播放不

卡壳， 最高速率比现有网络快

20

倍……在 “

5

·

17

国际电信日” 到

来之际， 深圳、 广州、 厦门等首批

试点城市纷纷启动

4G

测试体验。

作为

TD-SCDMA

（中国提出的第

三代移动通信标准） 的后续演进技

术，

TD-LTE

网络是我国主导的新

一代移动通信技术， 被国际电联确

立为国际

4G

网络标准之一。

4G

体验活动遍地开花

“下班回家等红灯，

WiFi

（无

线网络技术） 显示居然是

4G

， 一

抬头

B1

在旁停着呢！ ” 此前浙

江移动在杭州

B1

快速公交线开通

的

4G

体验网络， 让杭州市民对高

速上网冲浪率先过了把瘾。 昨日，

记者来到深圳第一高楼京基

100

的

KKmall

广场， 中国移动在此开展

4G LTE

客户体验活动。

现场工作人员向记者介绍， 体

验用户使用

4G

上网时， 其下行速

度约为每秒

60

兆比特

~70

兆比特，

下载一部容量

1GB

（千兆） 的超

高清大片不到

3

分钟， 比现有

3G

网络快了

20

倍以上， “理论上可

以达到每秒

100

兆比特。”

不过， 记者昨日中午在现场进

行网速测试时发现，

4G

网络存在

不稳定的情况。 记者

4

次测试的结

果显示， 上行速度及下行速度的最

高值每秒均在

8

兆比特左右。 对

此， 工作人员表示， 此次体验活动

将

TD-LTE

信号转为

WiFi

， 网速

与理论值差别较大主要是因为现场

展示的终端太多。

记者注意到， 此次测试体验分

别展示了高清视频播放、 视频下

载、 文件上传、 互联网视频通话等

4G

业务。 其中， 高清视频播放吸

引了不少市民围观， 一台电脑屏幕

上同时在线播放

4

部高清大片， 记

者随意拖动鼠标改变进度， 视频播

放仍然流畅无阻。

上市公司布局产业链

在测试体验现场的 “产业链发

展” 展台， 中兴通讯、 大唐电信等

多家上市公司榜上有名。

据介绍， 网络设备方面， 中兴

通讯已研发出具备商用能力的

TD-

LTE

产品， 终端形态方面我国已研

发出数据卡、 智能手机样机等产品。

大唐电信旗下的联芯科技逐步

开展了

TD-LTE

等基于第四代通信

标准的终端芯片和解决方案的研

究， 联芯科技总裁孙玉望此前公开

表示： “联芯科技接下来要通过规

模测试， 进一步提高芯片的性能指标

和稳定性， 逐步达到准商用目标。”

曾借力

3G

驶入快车道的世纪鼎

利决定使用超募资金投入

LTE

网络

测试系统。 公司方面表示， 世纪鼎利

是爱立信在中国开展

TD-LTE

实验网

的合作商。 此外， 中创信测也宣布启

动

TD-LTE

的测试技术研究。

随着

TD

产业链的日益成熟， 我

国

TD-LTE

规模技术试验正在稳步推

进。 按照规划， 工信部于今年

2

月批

准

TD-LTE

规模试验进入第二阶段，

TD-LTE

二阶段规模试验计划在

5

月

中旬结束。 爱立信等厂商日前宣布，

已经完成了由工信部和中国移动组织

的

TD-LTE

规模试验第二阶段大规模

外场实验的测试内容。 根据工信部要

求， 中国将继续推进

TD-LTE

规模技

术试验， 合理规划频谱资源， 促进

TD-LTE

产业成熟。

TD-LTE

在我国攻城略地的同时，

相关上市公司也在国际市场大举圈

地。 据记者了解， 中兴通讯等上市公

司已在日本、 印度、 瑞典等国家与运

营商建立合作关系， 进行

4G

规模商

用或试商用合作。

价格战又现 家电零售电商喋血江湖

证券时报记者 童可

电子商务领域最近刮起的价格

战飓风， 与苏宁、 国美的强势出击

有关。 现在， 家电连锁企业正进入

一个新的转型期。

5

月初， 苏宁电器旗下的苏宁

易购宣布将投入

20

亿元特价货源

和

4

亿元让利额度， 国美电器网上

商城宣称从

5

月开始的

3

个月内将

让利总额超过

5

亿元， 京东商城表

示将拿出

5

亿元对家电产品进行让

利， 淘宝网旗下的天猫、 亚马逊和

当当网也都卷入了这一轮价格战。

按阴谋论的说法， 苏宁、 国美

等挑起的这轮价格战主要是围剿京

东商城， 因京东商城一直筹划今年

下半年赴美

IPO

。 在竞争对手羽翼

未丰之前将其扼杀于摇篮之中， 显

然有助于保持自身的领先地位。

这一说法不无道理。

2011

年，

苏宁电器

939

亿元的销售额是建立

在

1724

家门店的基础之上的， 而

没有一家门店的京东商城公布当年

的销售额是

309

亿元， 这个数字是

苏宁易购去年

59

亿元销售额的数

倍。 苏宁电器今年一季度的报表显

示， 其实体门店的收入增幅仅

6.4%

， 而苏宁易购的收入增幅却

高达

74%

。 国美电器的情况则更

加糟糕。

这些数字表明， 京东商城已成

为苏宁、 国美强有力的竞争对手，

线上交易的增长率已远高于实体门

店。 可见， 此轮价格战实则是行业

自身发展的必然选择， 对于苏宁国

美而言， 转型已迫在眉睫。

价格战是苏宁、 国美起家的法

宝， 正是十余年来持续不断的价格

战， 成就了其今日之地位。 苏宁曾

是卖空调的经销商， 国美曾是主要

卖彩电的小电器商， 历次价格战

后， 它们转型为综合电器连锁商并成

为行业霸主， 改写了传统家电流通渠

道的格局。

电商时代， 苏宁国美们再次面临

转型。 事实上， 前几年， 当这些传统

家电连锁企业在自己的货架上不停地

添加电脑、 图书、 百货、 家居等产品

时， 这种转型就已经开始， 只不过，

他们现在的目标更为明确。 不但出售

的产品包罗万象， 对线上销售的期望

也远超以前。 苏宁易购今年的销售目

标是

300

亿元， 与去年的

59

亿元相

比， 显得很激进。

不过， 时下转型电商还是一个烧

钱的行为。 去年底， 苏宁电器公告将

通过增发募资

55

亿元， 主要用于易

购

IT

系统升级和物流基地建设 。

2011

年， 国美电器净利润同比下滑

6.2%

， 公司称是

ERP

系统、 电子商

务投资额较大所致。 京东商城则至今

还没有实现盈利。

因为业绩压力， 此轮价格战速战

速决显然是苏宁国美乐于见到的， 若

旷日持久则难有赢家。 对于价格战，

业界颇多争议。 无论是线上和线下，

乍看起来价格战比拼的是企业的实

力、 规模和资金， 但事实上最终考验

的是企业与上游供应商的合作关系，

说得难听点， 就是对上游供应商的压

榨， 这种模式曾迫使格力这样的企业

自建渠道。 厂商矛盾日趋激化， 并不

利于产业的健康发展， 或许， 在向电

商领域发动攻势的同时， 苏宁国美们

更应该考虑怎样摆脱价格战， 如何在

线上打造过硬的产品和令消费者愉悦

的购物体验。

内斗尚酣， 外资也已展开布局。

比如， 日前沃尔玛宣布控股

B2C

网

站

1

号店， 亚马逊宣布在天津建中国

最大物流基地。

厮杀已经展开， 谁能笑到最后，

尚无定论。

洪都航空“猎鹰

L15

”投产

证券时报记者 郭渭鹏

昨日， 洪都航空 （

600316

）

2011

年年度股东大会吸引了全国

各地多位股东及行业研究员到场。

在股东大会全部议案悉数通过之

后， 公司特意留出的提问时间成了

“猎鹰

L15

” 的交流专场。

据公司总经理陈文浩介绍， 猎

鹰

L15

高级教练机是洪都航空继

初教

6

、

K8

、

JL8

之后， 推出的具

有先进气动布局、 飞控及航电系

统、 达到第三代战机的高级教练

机， 面向国内、 国外两个市场。

4

月份， 媒体报道猎鹰

L15

高

级教练机已获得来自拉美、 非洲国

家的大笔订单， 有望今年将

12

架

交付用户前后， 洪都航空在二级市

场曾一度涨停。

陈文浩在接受证券时报记者采

访时表示， 猎鹰

L15

已开始投入

生产， 但与媒体报道的 “今年

12

架猎鹰

L15

交付用户” 无关， 公

司今后在获得订单后， 会及时按照

相关规定进行披露。 对于猎鹰

L15

的

售价， 截至目前， 还是个敏感话题。

发动机被誉为飞机的 “心脏”，

是飞机非常重要的部件， 颇受投资

者关注的猎鹰

L15

所配备发动机来

自乌克兰， 陈文浩表示， 目前公司

在发动机上的储备可以满足小批量

生产的需求。

今年

1

月份， 洪都航空获得国防

科工局颁发的 《武器装备科研生产许

可证》 后， 加快出口型

L15

高级教练

机小批量生产已列入洪都航空

2012

年工作的重点， 在国内客户还未立项

的背景下， 猎鹰

L15

已将目光放到国

际市场， 试图复制

K-8

中级教练机

的辉煌。

K8

教练机是性能出色的二代教

练机， 至今已生产

20

多年， 出口接

近

400

架， 占据全球中级教练机市

场

70%

的份额， 并因国际市场的美

誉， 获得国内客户的认可， 被部队

采购列装， 成为国内教练机的主力

机型之一，

K8

也是洪都航空当前的

主营产品。

� � � � 在与会的部分中小股

东看来

，

公司大股东邓国

顺与公司管理层之间的矛

盾是朗科科技股价徘徊不

前的症结所在

。

北京控股集团

频繁增持中国燃气

香港证监会公开资料显示， 北

京控股集团于

15

日以每股

3.83~

3.95

港元的价格 ， 再次增持约

8326

万股中国燃气 （

00384.HK

）

股份， 涉及资金

3.29

亿港元， 持

股比例进一步增至

14.75%

。

据悉， 北控集团为在港上市的

北京控股 （

00392.HK

） 母公司 ，

其在月内已多番增持中国燃气。 市

场人士分析， 北控集团频频增持中

国燃气意在对抗中国石化与新奥能

源对中国燃气提出的每股

3.5

港元

的联合收购。 据悉， 北控集团在公

开市场上加紧买进中国燃气股票的

同时， 还于近日收购了阿曼国家石

油公司所持中国燃气的全部股权。

中国燃气昨日收报

3.8

港元。

由于其股价目前已远高于中国石化

和新奥能源的联合收购出价， 市场

估计中国石化和新奥能源可能会放

弃竞购中国燃气。 （吕锦明）

国际资源

印尼金银矿

7

月将投产

“我已经闻到了黄金的气味。”

国际资源 （

01051.HK

） 行政总裁

Peter Albert

近日在接受证券时报

记者采访时表示， 目前公司旗下位

于印尼的

Martabe

金银矿项目运作

顺利， 将按原计划于

7

月投产。

对于此前国际资源两次延迟产

金日期，

Peter

表示， 再次推迟生

产的可能性不大。 他介绍， 今年全

年大约有

8

万到

25

万盎司黄金产

量， 明年将全部达产， 并能完成

25

万盎司的年生产目标。

虽然

Martabe

项目地处地震

带， 但

Peter

表示地震不会影响项

目进度， 项目建设时已考虑到这一

因素， 在基础设施建设上特别注重

抗震功能，

4

月印尼发生的

8.9

级

地震对项目进展没有任何影响。

Peter

表示看好未来金价走势，

他认为目前金价下跌只是短期调

整。 由于对金价未来上涨充满信

心， 目前公司没有做对冲， 未来也

不会做对冲。

Peter

强调，

Martabe

项目的现

金成本仅

350~400

美元每盎司， 而

全球金银矿项目的平均现金成本则

高达

600

美元每盎司， 即使在现有

1500

美元每盎司的金价水平下也

还有很大的盈利空间。

据介绍， 整个

Martabe

的资源

量包括

7.86

百万盎司黄金及

73.48

百万盎司白银， 共

7

个矿床， 目前

只开采了

Purnama

一个矿区， 这仅

占很小部分， 未来公司将继续对其

他矿床进行探勘。 （徐欢）

中国移动深圳

4G LTE

客户体验活动现场 张珈

/
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